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На цементных заводах 
«Сибцема» меняется 
система наставничества

Юрий Маслюков -  самый 
активный автор предло
жений по улучшениям 
в холдинге «Сибирский 
цемент»

90 лет назад было вскры
то поле Чернореченско- 
го карьера

В Ц ЕНТРЕ ВНИМ АНИЯ

Спартакиада на Енисее - сила и мощь Сибири
На четыре дня -  с 5 по 8 сентября -  небольшой закрытый городок в Красноярском крае 
захлестнула «корпоративная лихорадка»: в Железногорск съехались сибцемовцы 
из разных регионов, чтобы определить сильнейших в восьми видах спорта, пообщаться 
и укрепить командный дух.

14-я спартакиада холдинга «Сибир
ский цемент» объединила больше 200 
человек, всего восемь команд. Состав 
участников традиционный: представи
тели «Топкинского цемента», «Искитим
цемента», «Красноярского цемента», 
«Ангарскцемента», «ТимлюйЦемента», 
комбината «Волна», «Сибцемсервиса», 
а также сборная «Сибцема», в которую 
вошли сотрудники управляющей ком
пании холдинга, «Сибирского бетона» 
и других предприятий.

К этой встрече цементники под
готовились основательно. Аквагрим  
для «боевой раскраски», сирены , ру
поры, плакаты -  лишь малая часть 
реквизитов , которы е  болельщ ики  
привезли в Ж елезногорск для под
держки своих фаворитов. Ангарчане 
даже здоровенный барабан притащи
ли с собой! В общ ем, все говорило 
о том, что событие очень важное и 
долгожданное.

На торжественной церемонии от
крытия спартакиады с приветственным 
словом к участникам соревнований и 
болельщикам обратился первый вице- 
президент АО «ХК «Сибцем» Геннадий 
Рассказов. «Эти состязания по праву 
считаются главными в спортивном ка
лендаре холдинга. Впервые их орга
низовали в 2006 году в Красноярске. 
За прошедшие годы спартакиада объ 
единила сотни людей -  сибцемовцев, 
друзей и партнеров нашей компании. 
Каждый из них привнес в спортивное 
движение холдинга что-то новое, а 
взамен получил яркие эмоции и не
забываемые впечатления», -  отметил 
Геннадий Константинович. Хорош е
го настроения и спортивных дости
жений собравшимся пожелала также 
исполняющая обязанности заместите

ля главы закрытого административно- 
территориального образования город 
Ж елезногорск по социальным вопро
сам Юлия Грудинина.

Инструктор по спорту Игорь Гриб
ков, капитан команды Топкинского це
ментного завода -  лидера прошлого 
года, торжественно поднял флаг «Си
бирского цемента». Это сигнал к нача
лу соревнований -  спартакиада офи
циально открыта!

Спортивная программа в этом го
ду, как всегда, насыщенная, график игр 
плотный. За два дня сибцемовцы про
вели чемпионаты по волейболу, ми
ни-футболу, стритболу и кроссфиту, 
легкоатлетическую эстафету, а также 
турниры по настольному теннису и

Тройка лидеров
армрестлингу. Их результаты, как во
дится, вошли в общий зачет спарта
киады, в отличие от конкурса чирли- 
деров, который оценивался отдельно.

Состязания проходили одновре
менно в двух спортзалах, на откры
том стадионе и импровизированном 
теннисном корте. В перерывах меж
ду матчами большинство игроков от
правлялись на трибуны соседних пло
щадок -  подбодрить коллег. Страсти 
накалялись постепенно и достигли 
апогея к завершающей встрече силь
нейших волейболистов из Краснояр
ска и Ангарска. Гул трибун перекры
вал свистки судей.

Расстановка сил в командной борь
бе стала ясна к вечеру 7 сентября.

прошлого года осталась неизменной
Члены оргкомитета подсчитали очки, 
подвели окончательные итоги сорев
нований, после чего присоединились 
к спортсменам, отдыхающим на при
роде. Массовый пикник с угощ ения
ми, концертом и дискотекой удался 
на славу! К слову, развлекательная 
программа для сибцемовцев прово
дилась и до этого каждый вечер -  
на базе санатория-проф илактория  
«Юбилейный».

Награды лучшим командам и иг
рокам вручили на церемонии закры
тия соревнований 8 сентября. Топкин- 
ским цементникам удалось сдержать 
мощный натиск соперников и сохра
нить статус победителя.

Окончание на стр. 8

I КОРОТКОЙ  
Ш  СТРОКОЙ

Добрый автопробег
■  В преддверии Дня знаний моло
дежный совет ООО «Комбинат «Вол
на» принял участие в ежегодной 
благотворительной акции «Добрый 
автопробег», организованной Ассо
циацией работающей молодежи г. 
Красноярска. В этом году меропри
ятие поддержали более 140 сотруд
ников различных предприятий и ор
ганизаций города. 60 автомобилей 
с флагами, разделившись на четы
ре колонны, направились с остро
ва Татышев во все районы краево
го центра, чтобы доставить детям 
школьные наборы. Участники сде
лали десять «добрых остановок» в 
центрах помощи семье и детям, где 
вручили подарки первоклассникам. 
Атмосферу праздника для будущих 
учеников создавали аниматоры и 
актеры в ростовых куклах. «Рабо
тающая молодежь города объеди
нилась, чтобы подарить немного 
тепла и радости детям», -  отмети
ла инженер-конструктор 1-й катего
рии комбината «Волна» Ольга Руса
кова. «Волна» участвует в «Добром 
автопробеге» с 2018 года.

Дворовый футбол 
живет!
■  Завершился турнир по дворово
му футболу на призы АО «Искитим
цемент» среди молодежных команд 
города. Организатор и главный су
дья соревнований -  Сергей Команов. 
В чемпионате, который проводился 
на стадионе «Цементник», принима
ли участие пять команд из Искити- 
ма и Искитимского района. В тече
ние трех летних месяцев спортсмены 
встречались на футбольном поле и 
играли в формате 11 на 11. В общей 
сложности проведено 22 матча. На
граждение победителей состоялось 
27 августа. Первое место заняла ко
манда «Луч», второе -  спортсмены 
из Линева, третье -  «Легион». При
зеры награждены медалями, побе
дителям вручен кубок соревнований.
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»Юные геологи на «Черном мысе
На карьере «Черный мыс» Красноярского цементного завода прошла экскурсия для учащихся геологической школы 
Московского государственного университета. Ребята приехали из столицы на полевую практику, чтобы своими 
глазами увидеть известняки Кембрийского периода.

В рамках экскурсии  юным гео
логам подробно рассказали о 
добыче известняка на карье
ре Красноярского цементно

го завода, о поступлении сырья в 
дробильное  отделение цеха «Гор
ный» и дальнейш их основны х эта
пах производства цемента.

Столичные гости поблагодари
ли принимающую сторону -  сотруд
ников Красноярского  цементного 
завода -  за интересную  и продук
тивную  экскурсию . Преподаватели 
отметили, что на занятиях редко 
удается охватить прои зводствен 
ные аспекты геологии, касающиеся 
добычи и переработки твердых по
лезных ископаемых, и потому воз
мож ность посетить предприятие и 
узнать о технологических процессах 
для ребят особенно важна.

Гости с восторгом  изучали кам 
ни, отбирали самые красивые в лич
ную коллекцию. «Это гидротермаль
но проработанный известняк, в нем 
наблюдаются плоскостные зоны, из
менения с коричневыми гематито- 
выми вкраплениями. Красота! На 
примере таких образцов можно про

М О Д Е Р Н И ЗА Ц И Я

следить, как гидротермальные рас
творы взаимодействую т с вымещ а
ющими породами -  известняками», 
-  довольно  показывает на один из 
образцов преподаватель минерало
гии геологической школы МГУ Да
рина Ш айхутдинова. По ее словам, 
Красноярск -  «концентрат из очень 
разнообразной показательной ге
ологии, из соверш енно невероят
ных обнажений породы», на карье
ре легче всего добыть интересные 
образцы  минералов.

Юные геологи отобрали на ка
рьере образцы  карбонатных жил, 
оникса и гидротермальны х брек
чий. После доставки в М оскву каж
дый экземпляр будет описан, задо
кументирован и сдан как экспонат 
коллекции находок полевой практи
ки 2023 года.

Учащийся геологической школы, 
восьмиклассник московской школы 
«Покровский квартал» Дмитрий Ко
сяков тоже пополнил свою  личную 
коллекцию минералов и горных по
род, в которой у него сотни образ
цов. «Я нашел красивый, видный 
кальцит с очень хорош ей спайно

стью. Такого в моей подборке еще 
не было. Я доволен, что побывал 
на Красноярском  цементном заво
де. У вас мож но увидеть кембрий
ские известняки, это довольно ред
кие породы, они встречаются здесь 
и еще в нескольких регионах Рос
сии», -  с упоением  рассказывает 
Дмитрий, держа в руках увесистый 
уникальный экземпляр.

Группу учащихся сопровождал 
директор  по горным работам ООО 
«Красноярский цемент» Дмитрий 
Зиборев. Его восхитил энтузиазм  
этих мальчиш ек и девчонок. Своей 
энергией и интересом  к науке они 
напомнили ему о собственном  сту 
денческом прошлом. Дмитрий Ю рь
евич учился на горно-геологическом 
факультете Красноярской государ
ственной академии цветных метал
лов и золота, вдохновлялся ром ан 
тикой геологии и мечтал о новых 
открытиях.

«Геолог -  специальность пер
воочередная в горном  деле, без 
геологоразведки горняки не см о 
гут добывать полезные ископаемые 
для нужд производства», -  сказал

Юные геологи пополнили свои личные коллекции минералов экземплярами,
найденными на «Черном мысе»

школьникам Дмитрий Зиборев. Он 
подчеркнул, что профессию  ребя
та выбрали очень перспективную , 
востребованную , и пригласил юных 
геологов на работу на Краснояр

ский цементный завод после окон 
чания вуза.

Светлана ПОТЕХИНА,
пресс-секретарь 

ООО «Красноярский цемент»

АКТИВ

750 метров над уровнем завода Готовь Sany летом
Две новые кабельные эстакады введены в эксплуатацию 
на Ангарском цементно-горном комбинате в рамках реализации 
инвестиционного проекта по повышению энергетической 
безопасности производства.

Парк горной техники Топкинского 
цементного завода пополнили два новых 
карьерных самосвала Sany SKT90S.

М

Территория под эстакадами благоустроена

Одна кабельная эстакада -  от 
подстанции 110/35/6кВ «Цем- 
завод» до трансформаторной 
подстанции № 5, вторая -  от 

распределительного устройства (РУ-6 
кВ) трансформаторной подстанции № 5 
до цеха «Обжиг». Их строительство ста
ло логичным продолжением техническо
го перевооружения РУ-6 кВ трансфор
маторной подстанции № 5, питающей 
электрооборудование печного подраз
деления предприятия. К лету 2023 го
да старые высоковольтные ячейки РУ-6 
кВ заменили на современные. Обновле
ния потребовали и кабельные линии, 
ранее размещавшиеся под землей. Те
перь они проходят по наземным эста
кадам, общая протяженность конструк
ций -  около 750 метров.

«Вынос из подземных каналов си
ловых и контрольных кабелей на эста
каду позволяет проводить осмотр, 
обслуживание и прокладку новых 
кабелей без организации и выпол
нения земляных работ для вскрытия

подземного кабельного лотка с при
влечением специализированной тех
ники, -  поясняет главный энергетик 
АО «Ангарскцемент» Алексей Гриб. -  
Это существенно снижает время реа
гирования на нештатную работу линий 
электроснабжения. Также при проек
тировании и строительстве эстакад 
мы заложили резерв лотков под про
кладку дополнительных кабелей, что 
дает возможность дальнейшего раз
вития предприятия».

В ходе строительства новых элек
тросооружений подрядчики вырыли 
котлованы, провели устройство фун
даментов, на которых смонтировали 
металлоконструкции: колонны и про
летные строения. На этих металлокон
струкциях размещены лотки, в кото
рые уложены сами кабели -  в общей 
сложности их 36. Благоустроена тер
ритория под эстакадами: теперь здесь 
дорожки с новыми бордюрами. В стро
ительстве принимали участие около 20 
человек, задействовано до 10 единиц

техники: автогидроподъемник, кран, 
экскаватор, фронтальный погрузчик, 
самосвал. Завершились работы про
ведением испытаний и подключени
ем новых сооружений силами специ
алистов отдела главного энергетика.

Общие затраты на строительство 
двух эстакад и замену высоковольт
ных ячеек составили 218 172 млн ру
блей без НДС.

«И металлоконструкции, и кабель
ная продукция -  от надежных отечест
венных производителей, -  добавляет 
инженер по надзору за строитель
ством АО «Ангарскцемент» Андрей 
Рублев. -  Новые эстакады аналогич
ны той, что протянулась от подстан
ции 110/35/6кВ «Цемзавод» до РУ-6 кВ 
трансформаторной подстанции № 3. 
Напомню, она была введена в эксплу
атацию в 2021 году».

Вера КОНЮХОВА,
пресс-секретарь 

АО «Ангарскцемент»

ашины, произведенные 
в Китае, использую тся 
для перевозки  горной  
массы на карьере Соло- 

минского месторождения извест
няков. Грузоподъемность одного 
самосвала Sany SKT90S составляет 
60 тонн. В кабине предусмотрены 
обзорные стекла, большие зерка
ла и камеры заднего вида, а так
же кондиционер и регулируемое 
пневмосиденье. Также в распоря
жении водителя -  компьютер, ко
торый показывает уровень топли
ва и масла, давление, температуру 
каждого колеса.

Машины с двигателем мощ но
стью 460 л. с. оснащены двухконтур
ной пневматической тормозной си
стемой. Полностью гидравлическое 
рулевое управление и подвеска, оп
тимально приспособленные к карь
ерным дорогам, способствуют без
опасности и комфортности вождения.

Стоимость самосвалов, прио
бретенных в рамках инвестици

Обновление автопарка спецтех- 
ники позволит повысить эффек
тивность процесса транспорти
ровки сырья

онной программы  ООО «Топкин- 
ский цемент», составляет порядка 
58 млн рублей с НДС. Обновление 
автопарка спецтехники позволит 
повысить эффективность процесса 
транспортировки сырья для изго
товления цемента. На сегодняшний 
день в горных работах на карье
ре используется в общей слож но
сти 15 машин.

«Расширение парка спецтехни
ки -  наряду с реализацией инвес
тиционных проектов, проведением 
мероприятий по модернизации, ре
монту и техническому обслужива
нию оборудования -  обеспечивает 
эффективную работу предприятия 
по производству и отгрузке потре
бителям продукции стабильно вы
сокого качества», -  отмечает управ
ляющий директор ООО «Топкинский 
цемент» Алексей Оспельников.

Добавим, что ранее, в начале 
строительного сезона, на предпри
ятие также поступил новый седель
ный тягач SITRAK C7H-G, он занят на 
доставке продукции в Кемеровскую 
и Томскую области.

Анна ЯРОЩУК,
пресс-секретарь 

ООО «Топкинский цемент»

Новые самосвалы достаточно комфортны в эксплуатации,
считают водители
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2023 -  ГОД НАСТАВНИКА В РОССИИ

Наставничество на новый лад
На предприятиях «Сибирского цемента» меняется система подготовки производственных кадров. Процесс 
трансформации, запущенный в прошлом году, стремительно развивается в рамках масштабного проекта «Эффектив
ный наставник», инициатором которого выступил корпоративный центр обучения и развития персонала холдинга.
Больше не 
«заставничество»

Система наставничества, дейст
вующая на заводах «Сибцема», тре 
бует некоторых улучшений. Так, усо
вершенствовать ее может отказ от 
директивности процессов.

К слову, отмена «обязаловки» -  
общий глобальный тренд, который 
задают соискатели из числа предста
вителей поколения Z, так называе
мых зумеров. Современная работаю
щая молодежь и так на производство 
не рвется -  предпочитает фриланс, 
офисы и торговые залы, консерва
тивные организации с советскими 
устоями тем более обходит сторо 
ной. Чтобы привлечь новых людей, 
предприятие как работодатель долж
но измениться. Уже существует се
рьезный кадровый голод, со време
нем он будет только усиливаться.

«Если стажеры чувствуют береж
ное отношение к себе и в целом к 
персоналу, качественную поддержку 
со стороны  более опытных коллег, 
при этом на заводе развита профес
сиональная этика и культура общ е
ния, то велика вероятность, что они 
задержатся на производстве», -  счи
тает руководитель корпоративного 
центра обучения и развития персо
нала АО «ХК «Сибцем» Артем Ветров.

Создать такую атмосферу, «спу
стив приказ сверху», назначив на
ставников  через «не хочу», не 
получится. А  значит, «доброволь
но-принудительный» принцип их от
бора должен кануть в лету как ма
лоэффективный. «Учителя поневоле»
-  те, кто без выраженного согласия 
взяли на себя работу с новичками,
-  смогут вздохнуть с облегчением 
и выйти из системы.

Одни уйдут, другие останутся, 
третьи вступят в ряды наставников 
впервые -  главное, что по желанию. 
Человек должен любить свое дело, 
чтобы выполнять его хорошо!

Не умеешь - 
научись!

Проект «Эффективный настав
ник» хорош  тем, что ориентирован 
не только на «мэтров» цементного 
производства. Не нужно заранее все 
знать и уметь, быть передовиком и 
служить образцом духовного совер
шенства, чтобы помогать новичкам с 
адаптацией на рабочем месте. Свои 
силы в этом деле может попробо
вать любой желающий, кто соответ
ствует базовым требованиям (напри
мер, к стажу и образованию) и кто 
готов учиться сам. Каждый претен
дент должен будет пройти специаль
ное обучение и овладеть техноло
гией подготовки персонала.

«На заводах «Сибцема» немало 
опытных людей, которые уже вос
питали десятки молоды х специа

Эксперты «Сибцема» первыми прошли обучение в апреле

листов. И им за это огромная бла
годарность , учиты вая, что столь 
нелегкую  задачу они решали, по
лагаясь на свой собственный опыт, 
коммуникативные навыки и интуи
цию, либо черпая знания из про
фессиональной литературы. К со 
жалению, многие из них за годы 
стаж ировок устали, выгорели. Кто- 
то разочаровался после того, как 
вложил огромны е силы в обучение 
нового коллеги, а тот уволился, не 
дожидаясь квалиф икационного эк
замена... Сейчас наша задача -  по
мочь наставникам: дать им единую 
базу, снабдить инструментами, ко
торы е сделаю т процесс  в заи м о 
действия с наставляемыми более 
простым и эффективным», -  под
черкивает Артем  Вадимович.

Задача эта решается в три эта
па. Сначала проводится подготов
ка кураторов проекта -  экспертов 
предприятий, затем обучение вну
тренних тренеров, и только потом 
наступает черед наставников.

В августе потенциальные тренеры заводов отрабатывали 
сценарий обучения наставников

Лесенка знаний
Знакомство сибцемовцев с сис

темой быстрого обучения на рабо
чем месте состоялось в 2022 году. 
Пилотный проект стартовал на ком 
бинате «Волна»: 29 производственных 
наставников предприятия развивали 
свои компетенции под чутким руко
водством приглашенных професси
ональных бизнес-тренеров.

Основное обучение принципам 
«быстрого наставничества» проведе
но в апреле текущего года. Первы
ми за парты сели те, кто знают об 
этой системе подготовки сотрудни
ков больше остальных: руководители 
служб управления персоналом заво
дов, корпоративных учебных цент
ров и другие эксперты. Именно они 
отвечают за реализацию проекта на 
своем предприятии, курируют внед
рение изменений. В ходе обучения, 
которое проводилось в Красноярс
ке с привлечением сторонней кон
салтинговой компании, сибцемовцы 
не только детально изучили мето
дологию  и инструментарий «быст
рого наставничества», но и сф ор
мировали общее видение системы, 
соответствующей запросам холдин
га, определили подходы к обучению, 
скоординировали дальнейшие дей 
ствия. Сегодня «лидеры изменений» 
готовы делиться знаниями и с тре 
нерами, и с наставниками, оказы 
вать им всестороннюю поддержку, 
осуществлять контроль.

Далее настал «звездный час» 
тренеров. «Пока заводы определя
лись с кандидатурами, мы подгото
вили примерный сценарий обуче
ния наставников и «обкатали» его 
на фокус-группе в Искитиме. Это 
было в июле. На практике прове
рили, насколько легко воспринима
ется информация, и адаптировали 
ее с учетом реакции аудитории, -  
рассказывает Артем  Ветров. -  О б 
новленную  п ро гр ам м у  передали 
в работу предприятиям  в августе.

В рамках двухдневного  тренинга 
участники -  а это порядка 30 че
ловек со всех производственны х 
активов холдинга -  попробовали 
свои  силы в качестве тренеров , 
используя предложенные нами ма
териалы. Мы с Анастасией Степа
новой, ведущ им специалистом по 
развитию  производственной  сис
темы «Сибирского цемента», высту
пали в роли «подопытных», то есть 
наставников: м од елировали  «не
удобные» ситуации, которые могут 
произойти в ходе обучения, разби
рали эти примеры , давали конкрет
ные рекомендации».

Первый набор в «школу настав
ников» планируется открыть в сен
тябре, в этом же месяце в цехах 
должны состояться пробные тре 
нинги. Ожидается, что до конца го
да на каждом заводе тренеры выпу
стят как минимум по одному потоку.

Что в программе?
Обучение наставников рассчи

тано примерно на пять дней, одно 
занятие длится не более двух ча
сов, а периодичность -  всего раз в 
неделю. Такой размеренный график 
позволяет «студентам» применить 
и оценить полученные знания: по
учиться ставить «умные» задачи, да
вать качественную обратную  связь 
наставляемым, общаться с ними в 
несвойственной манере, распозна
вать виды поведения стажеров и 
свои стили руководства и так далее.

Содержание уроков разработчи
ки курса сделали предельно емким 
и в то же время детальным. М атери
алы насыщены упражнениями, кей
сами -  одним словом, практикой. 
Скучать наставникам не придется! 
Тем более что тренеры не станут 
транслировать исходный материал 
под копирку. Они отфильтруют ин
формацию, выстроят программу с 
учетом специфики предприятия и 
различных подразделений.

Заглядывая 
в будущее

«Сопровождение наставников -  
с оказанием  им конкретной пом о 
щи, например, в составлении карт 
и инструкций, в реш ении других 
задач -  будет вестись до тех пор, 
пока они не превратятся в лучших 
из лучших, -  поясняет заместитель 
директора департамента персона
ла и организации управления АО 
«ХК «Сибцем» Татьяна Томилова. -  
В дальнейш их планах холдинга -  
организовать внутренний конкурс 
наставников, вывести наших лиде
ров на региональный и затем все
российский уровень».

«Сибирский цемент» намерен 
сделать наставничество максималь
но популярным и престижным, по
высить статус наставника. «Люди с 
этим званием делают большое дело
-  и должны гордиться своей мисси 
ей, иметь авторитет в коллективе и 
пользоваться заслуженным уваж е
нием», -  говорит директор  депар
тамента персонала и организации 
управления АО «ХК «Сибцем» М а
рина Горбунова.

«Проект «Эффективный настав
ник» -  не на один год, но его ре 
зультаты мы надеемся увидеть уже 
в 2024-м, -  отмечает Артем  Ветров.
-  Оценивать их планируется по 
средством  анализа текучести кад
ров и уровня  лояльности  новых 
со труд н и ков  к ком пании . Будем 
изучать анкеты  н аставляем ы х и 
наставников, корректировать стра 
тегию, ориентируясь на их о ткли 
ки. Наши профессионалы -  мудрые, 
о тветственны е  люди, спо собны е  
определить не только риски ухода 
нового персонала, но и соответст
вие действую щ ей системы  настав
ничества задачам развития компа
нии в целом».

Анастасия ЛЕСКОВА,
выпускающий редактор
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Ц  СОБЫТИЕ

Зов крови
Начальнику смены железнодорожного цеха Красноярского цементного завода Максиму Губанову вручен 
нагрудный знак «Почетный донор России». На счету Максима Владимировича - 42 донации.

Почетный донор России Максим Губанов

Торж ественная  церем ония  
прошла в Красноярском ху 
дожественном музее им. В. И. 
Сурикова. Награду сотруднику 

цементного завода вручил замести
тель главного врача Красноярского 
краевого центра крови № 1 Алек
сандр Полеес. Помимо Максима Гу
банова нагрудные знаки получили 
еще 59 жителей Красноярского края. 
Почетных доноров России поздрави
ли депутат горсовета Семен Сендер- 
ский и председатель общественного 
координационного совета по разви
тию и пропаганде донорства крови 
Красноярского края Виктор Паулин.

Максим Губанов впервые стал до 
нором еще в 1992 году, когда слу
жил в армии. Регулярно сдавать 
кровь начал в 40 лет: где-то вы 
читал, что процедура полезна для 
здоровья, омолаживает организм. 
За одно десятилетие сделал боль
ше сорока донаций и таким обра
зом заслужил статус почетного д о 
нора страны.

Выяснилось, что у него -  высо
кий уровень тромбоцитов в крови. 
Этот компонент очень востребован 
сегодня, поэтому на забор материала 
Максим Владимирович нередко ходит 
по специальному приглашению. Ко
личество высокотехнологичных опе
раций, выполняемых с применением 
донорских клеток, увеличивается с ка
ждым годом. Тромбоциты жизненно 
необходимы и незаменимы при ле
чении людей с нарушениями свер
тывания крови (онкологические за
болевания, болезни системы крови), 
а также при массовой кровопотере.

«Мне периодически звонят из 
центра крови и говорят, что мои

тромбоциты  нужны адресно, -  и я 
не могу отказать, спешу на помощь. 
Я понимаю, что реально могу кого- 
то спасти. Для меня это много зна
чит», -  отмечает Максим Губанов.

Он сделал уже 25 таких дона- 
ций, его тромбоциты  помогли 25 
конкретным людям -  мужчинам и 
женщинам, которые, как он надеет
ся, живут сейчас полноценной жиз
нью, занимаются любимым делом, 
растят детей.

По словам Максима Владимиро
вича, процедура сдачи тромбоци

тов гораздо дольше и сложнее по 
сравнению с забором цельной кро 
ви, занимает от одного до полутора 
часов. «Меня подключают к специ
альному аппарату, происходит взя
тие крови, фильтрация тромбоцитов, 
потом часть крови мне возвращает
ся», -  поясняет донор.

После процедуры могут оставать
ся синяки на венах, которые подолгу 
не исчезают: необходимо время на 
восстановление. Как правило, М ак
сим Губанов сдает кровь раз в две 
недели в течение двух месяцев, в

последующ ие два месяца его о р 
ганизм отдыхает, и потом он снова 
готов помогать людям.

« Д онорство  -  благородная  и 
добрая миссия, очень важная для 
тех, кто по медицинским  показа
ниям нуждается в крови или ее 
компонентах. Сотрудники Красно
ярского цементного завода всегда 
активно принимают участие в ак
циях «День донора», сдают кровь 
самостоятельно. Не перестаю  вос
хищ аться нашими волонтерами», -  
отмечает управляю щ ий директор

ООО «Красноярский цемент» Дмит
рий Киреев.

На сегодняшний день в коллек
тиве предприятия трудятся два че
ловека, имею щ их звание «Почет
ный донор  России». Первой знак, 
напомним, получила Елена Исае
ва, лаборант производства строи 
тельных материалов ООО «Красно
ярский цемент».

Светлана ПОТЕХИНА,
пресс-секретарь 

ООО «Красноярский цемент»

ПЕРСОНАЛ

В заводскую жизнь - сызмальства!
Этим летом на заводах «Сибцема» трудились дети. В первую очередь шансом заработать «на карманные расходы» 
пользовались те, чьи родители - цементники.

Так, цемзавод Искитима дал 
возможность провести кани
кулы с пользой 23 подросткам. 
Юноши и девушки в возрасте 

от 14 до 17 лет были приняты под
собными рабочими хозяйственного 
отдела с соответствующей записью 
в трудовой книжке. Они работали в 
полном соответствии с требовани
ями трудового законодательства -  
по четыре часа в день пять дней в 
неделю (суббота, воскресенье -  вы
ходные). За каждым из них был за
креплен опытный наставник.

Детей привлекали к вспомога
тельным и подсобным работам, не 
требующим специальной подготов
ки и квалификации: к благоустройст
ву и озеленению территории, уб ор 
ке мусора, поддержанию порядка в 
спортивном зале и других непроиз
водственных помещениях.

Оксана Адонина, маляр и по сов
местительству рабочий по благо
устройству, курирует летнюю заня
тость подростков  на протяжении 
нескольких лет. «В этом году цех 
остался без озеленителя, так что 
ребята меня буквально спасли -  я 
бы без них не справилась! -  делится 
впечатлениями о прошедшем сезо
не наставник. -  Нагрузка довольно 
серьезная: сквер у заводоуправле
ния, клумбы и цветники на произ
водственной площадке -  все нуж
но прополоть, полить, обиходить».

Кристина Христолю бова и М а
рия Светикова подрабатывали ле
том на заводе и в прошлом году. 
Тогда они пришли на «Искитимце
мент» по предложению родителей, 
а нынче уже сами просили их за

писать, поскольку желающих много, 
свободных мест могло попросту не 
хватить. Первую официальную зар
плату -  а в 2022 году она у подрост
ков составила 9 000 рублей -  девоч
ки потратили на одежду к новому 
учебному году. В 2023-м Кристина 
купила новую одежду и много раз
ной канцелярии к началу учебного 
года, Мария отложила заработанное 
на новый телефон.

Михаилу Стеквашову 14 лет, и он 
уже получил свою первую зарплату -  
работал в июне в ЗАО «Черноречен- 
ский карьер». Половину денег отдал 
родителям в семейный бюджет, вто
рую -  потратил на спортивный ин

вентарь для занятий дзюдо. В следу
ющем году парень также планирует 
воспользоваться возможностью  за
работать во время летних каникул.

Ребята подчеркивают: свою зар
плату на заводе они именно зара
батывают. Даже при плохой погоде 
отсидеться в помещении не удает
ся, куратор быстро находит альтер
нативу запланированным делам. Так, 
в этот раз в ненастье молодежь на
водила порядок в «бытовке» цеха.

По результатам труда за один 
календарный месяц каждый под
росток получил зарплату -  почти 
12 000 рублей. При приеме на ра
боту детям объяснили, что заработ

ная плата состоит из двух частей -  
основной и премиальной, которая 
формируется на основании отзыва 
куратора о качестве и аккуратно
сти выполняемых заданий. «Все ста
рались и получили премию! Сейчас 
ребята знают, что чем лучше рабо
таешь, тем выше труд оценивается,
-  с удовлетворением отмечает Ок
сана Александровна. -  Жду их воз
вращения в следующем году. Будем 
вместе делать территорию красивее 
и комфортнее, тем более 2024 год
-  юбилейный для завода!»

Коллектив Ангарского цемент
но-горного комбината в ию не-ав
густе пополнили три несоверш ен
нолетних работника. Один из них
-  Константин Крахмаль. Его роди 
тели работают на заводе и предло
жили ему устроиться сюда на лет
нее время.

«Решил поработать на канику
лах, потому что хотел не только от
дохнуть, но и использовать свобод
ное время для приобретения нового 
опыта. Родители много рассказыва
ют о своей работе, мне стало ин
тересно самому окунуться в завод
скую  жизнь. Кроме того, в детстве 
я бывал на Топкинском цементном 
заводе, увидеть изнутри Ангарский 
цементно-горный комбинат -  тоже 
любопытно, -  рассказывает 16-лет
ний Константин. -  Устроился на за
вод подсобным рабочим. М не нуж
но было поддерживать порядок на 
закрепленной площадке, участво
вать в благоустройстве и озелене
нии территории, выполнять различ
ные вспомогательные и подсобные 
работы».

Константин Крахмаль

По словам юноши, опыт работы 
на комбинате оказался интересным и 
полезным, понравился ему и коллек
тив. «Получил представление о реаль
ной рабочей жизни, деньги потратил 
на обучение в автошколе: планирую в 
ближайшем будущем получить води
тельское удостоверение, -  говорит па
рень. -  Сейчас я перешел в 11-й класс 
гимназии № 1. Направление для уче
бы в вузе уже выбрал. Если моя спе
циальность окажется востребованной 
на предприятиях холдинга «Сибирский 
цемент», буду рассматривать возмож
ность такого трудоустройства».

Пресс-центр АО «ХК «Сибцем»
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Л И Д Е Р  СИСТЕМ Ы  ПО СТО ЯН НЫ Х УЛУЧШЕНИЙ

Рецепт эффективности от Юрия Маслюкова
Юрий Маслюков, механик по обслуживанию кранового хозяйства цеха «Помол», работает на Топкинском цементном 
заводе больше 40 лет. За это время он придумал и реализовал немало идей для повышения эффективности 
производства и решения других задач. В 2023 году топкинец получил награду как самый активный автор предложений 
по улучшению в холдинге «Сибирский цемент».

Ю рий Анатольевич родил
ся и вырос в Топках, по
сле школы окончил Топ- 
кинский индустриальный 
техникум по специальности «меха

ник». На завод пришел в 1979 году 
практикантом. С тех пор его трудо
вой стаж прерывался лишь на вре
мя службы в армии.

Детство 
на капоте

Родители Ю.А. Маслюкова -  це
ментники: участвовали в строитель
стве предприятия, потом трудились 
на производстве. «Мама мотористкой 
была -  перекачивала отработанную 
воду в городской слив. Отец на са
мосвале работал, потом водителем 
в заводском ЖЭКе. Я -  постоянно с 
ним: в садик не ходил. Можно ска
зать, вырос на капоте, -  улыбается 
Юрий Анатольевич. -  Позже отец 
«пересел» на пассажирский автобус, 
стал по деревням курсировать. Ле
том мы всей ватагой ждали переры 
ва между рейсами. Приедет -  пол
ный автобус ребятишек набьется, и 
он нас к речке везет. Час купались, 
загорали. Все в округе ждали этих 
дней, и я тоже».

П осле окончания  техникума 
Юрий М аслю ков сразу же отпра
вился устраиваться на завод: уж 
больно ему на практике понрави
лось производство. «В шлакосушиль
ном, куда я хотел, вакансий не бы
ло -  взяли в «Помол». В те годы это 
были два разных подразделения, 
объединили их позже, -  поясняет 
механик. -  Цех «Помол» возглавлял 
тогда Геннадий Михайлович Иванов, 
а «Шлакосушильный» -  Алексей Лу
кич Однорал, его брат Юрий Лукич 
трудился инженером по грузоподъ
емным кранам... Я каждый день уз
навал что-то новое, изучал оборудо
вание, общался с коллегами. Ребята 
в цехе приняли меня хорошо, сдру
жились, сработались со временем».

Юрий Анатольевич успел попро
бовать свои силы на разных должно
стях, например, несколько лет рабо
тал мастером смены в дробильном  
цехе. В 1987 году Виктор Иванович 
Дудкин пригласил его в «Помол» 
мастером  по ремонту оборудова
ния, а в 1999-м Юрий Анатольевич 
стал заместителем начальника цеха 
по ремонту оборудования шлакосу
шильного отделения цеха «Помол». 
«Сегодня я работаю там, где начи
нал практику 43 года назад», -  кон
статирует Ю.А. Маслюков.

Работа 
по душе

Юрий Анатольевич обеспечивает 
бесперебойную  работу всего крано
вого оборудования подразделения. 
Самое важное, говорит он, делать 
обходы, контролировать работу м е 
ханизмов, предупреждать возмож
ные поломки.

Хорош ий товарищ  коллегам и 
наставник молодым специалистам, 
Ю.А. Маслюков пользуется автори
тетом у заводчан, активно участву
ет в жизни предприятия. В его тру
довой книжке только одна запись 
о трудоустройстве, и много -  о по
ощ рениях за рационализаторские 
предложения.

«Некоторые идеи один реали
зую, некоторые -  с участием кол
лег из других цехов. Например, Оле
гу Ф едосову и Алексею  Еремину из 
цеха технического обслуживания и 
ремонта оборудования предложил 
сделать шаблон для перепрессовки 
колес. Если колесо перепрессовать 
неточно, то на кран его поставить 
не удастся. Придется раскручивать,

выбивать подшипник, смещать, заби
вать клин и только потом монтиро
вать. Раньше, бывало, одно колесо 
меняли целый день, хотя это мож
но выполнить за два часа, -  сетует 
Юрий Анатольевич. -  Потому и воз
никла идея сделать шаблон. Теперь 
один -  у меня, другой -  в ремонтно
механическом цехе. На этом участ
ке при сборке колеса сразу контро
лируют, чтобы пазы совпадали, а я 
перед установкой на кран его еще 
раз проверяю».

Среди предложений матерого ме
ханика -  изменение конструкции за
твора для равномерной подачи круп
ки в нижние аэрожелоба цементной 
мельницы № 9, модернизация пере
носной маслостанции, изменение кон
струкции металлоуловителя сепара
тора на цементных мельницах № 8 
и 9, улучшение работы механизмов 
подъема и замыкания трех грейфер
ных кранов, изменение конструкции 
шнека пылевозврата цементной мель
ницы № 9. Также в числе проектов, 
инициированных Юрием Маслюко
вым, -  реконструкция системы охла
ждения цементных мельниц, приме
нение направляющих для установки 
рельс при замене в складе клинке
ра, перевод редукторов РМ1000 на 
сальниковое уплотнение, унификация 
промежуточных соединений приво
да крана грейферных кранов. И это 
лишь небольшая часть его идей. Про
изводственные решения Юрия Ана
тольевича направлены прежде всего 
на исключение простоев оборудова
ния, повышение эффективности его 
эксплуатации, а также на облегчение 
труда персонала.

«Когда видишь, что сделал дей
ствительно полезное дело, слышишь 
хорош ие  отзывы, то понимаеш ь, 
что работаеш ь не зря, что нахо
дишься на своем месте», -  говорит 
Ю.А. Маслюков.

Детали 
крепкого сна

По словам Юрия Анатольевича, 
если нет запаса деталей, механик 
спать спокойно не будет, поэтому 
унификация оборудования там, где 
это возможно, очень важна и необ
ходима. Раньше так не считали, в ход 
шли любые имеющиеся запчасти.

«Сейчас везде порядок. Скоро 
пятый кран униф ицируем . Редук
торы, валы, муфты, зубчатки -  всё 
переведем на однотипное обору
дование кранового парка предпри
ятия», -  с удовлетворением произ
носит «помолец».

Нередко во время обхода выяв
ляются «узкие места», устранение 
которых не представляет большой 
сложности, если хорош о подумать. 
Так, во время стажировки Виталия 
Саенко на должности старшего ме
ханика цеха «Помол» они вместе с 
Ю рием М аслюковым усоверш енст
вовали систему охлаждения первой 
мельницы -  установили трубу ПНД 
(полиэтилен низкого давления). Она 
дешевая и пластиковая, при этом не 
ржавеет, к ней не прилипает грязь, 
ее можно всегда легко разобрать и 
собрать, почистить, если надо. Реше
ние себя зарекомендовало хорош о 
и теперь тиражируется на другие 
мельничные агрегаты.

«Лучшее свое предложение я уже 
реализовал, но не успел оформить, 
-  отмечает Ю.А. Маслюков. -  В шла
косушильном отделении осуществля
ется подготовка всех запчастей для 
ремонта. Работы выполняются с по
мощ ью  крана: канаты отматываем, 
редукторы  ремонтируем , бараба
ны... При этом крановщик находит
ся на объединенном складе. Чтобы

Юрию Маслюкову вручили кубок как самому активному автору предложений по улучшению в холдинге

прийти в отделение, ему нужно бы
ло спуститься с высоты 30 метров, 
пройти по всем ступеням лестнич
ных маршей, а потом вернуться тем 
же путем: подняться наверх, преодо
лев порядка 36 метров. Уменьшить 
физическую нагрузку оказалось сов
сем несложно. Объединенный склад 
примыкает к шлакосушильному от
делению, достаточно было просто- 
напросто сделать дверь. Теперь кра
новщикам гораздо проще попасть из 
одного помещения в другое. Люди 
спасибо говорят, а я рад, что смог 
принести пользу».

Семейство 
цементников

Изобретательность Юрия Анато
льевича проявляется не только на 
работе, но и в быту. Цементник ж и
вет в доме, построенном собствен
ными руками. О город обустроил с 
учетом эффективности, рационали
заторский подход приносит стабиль
ные результаты. Два урожая кабач
ков за сезон, кочаны капусты до 17 
кг, больше полтонны томатов -  все
го этого можно добиться грамотным 
подходом к земледелию.

«Автоматизировал теплицу, что
бы сама открывалась и закрывалась 
в зависимости от температуры. Она 
большая, и для эффективного про
ветривания потребовалось устано
вить сверху и снизу две фрамуги, 
по 12 метров каждая. С датчиками и 
электросхемой мне помог наш энер-

СПРАВКА
Юрий Анатольевич Маслюков родился 14 июля 1961 года.
Окончил Топкинский индустриальный техникум (ныне -  Топкинский 
технический техникум). Специальность: механик.
Работает на Топкинском цементном заводе с 1979 года. Неоднократ
но поощрялся за рационализаторские предложения.
Ветеран предприятия. За добросовестный труд награжден юбилей
ной медалью «80 лет городу Топки», благодарственными письмами 
Топкинского муниципального округа.
Представитель молодой династии цементников, стаж которой со
ставляет 120 лет.

гетик Алексей Редреев, я продумы
вал механическую часть -  систему 
тяг и валов. В итоге каждый год уро 
жайный. Однажды собрали 700 кило
граммов помидоров, раздавали потом 
всем, не знали, куда деть, -  улыбает
ся Юрий Анатольевич. -  Но огород 
-  это все-таки не отдых. Из развле
чений я больше всего рыбалку лю
блю. Когда время есть, езжу на Обь 
ловить судака, щуку, толстолобика».

Ю.А. Маслюков -  ветеран Топ
кинского цементного завода. Его 
добросовестный труд отмечен м е 
далью «80 лет городу Топки», бла
годарственны ми  письмами ад м и 
нистрации Топкинского района и 
Топкинского муниципального окру
га. В 2021 году Юрий Анатольевич 
был отмечен почетной грамотой и 
денежной премией 36 000 рублей 
как самый активный участник сис
темы постоянных улучшений среди 
всех сотрудников предприятий хол
динга «Сибирский цемент». В 2023-м 
он вновь стал лидером.

В своей семье Юрий Маслюков 
не единственный цементник. Стаж 
молодой династии -  120 лет. Его 
супруга Вера Ивановна -  ветеран 
предприятия, 29 лет трудилась на 
заводской АТС. Сын Анатолий -  ма
шинист вращающихся печей. Сноха 
Екатерина -  лаборант производст
ва строительных материалов, кста
ти, именно она в этом году призна
на лучшей в своей профессии на 
конкурсе «Территория проф ессио
налов». Зять Артем Шевчук -  элек
тросварщик ручной сварки цеха тех
нического обслуживания и ремонта 
оборудования. Дочка Татьяна Шев
чук -  кочегар сушильных барабанов 
цеха «Помол», сейчас она находит
ся в декретном отпуске. На подхо
де шестой внук Юрия Анатольевича, 
который с нетерпением ждет при
бавления в семействе.

Анна ЯРОЩУК,
пресс-секретарь 

ООО «Топкинский цемент»
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ЗНАИ НАШИХ!

«Сибцем» - моя жизнь
Татьяна Киреева, руководитель по работе с персоналом на красноярской площадке, в августе отметила 
профессиональный юбилей. Стаж ее работы в группе компаний АО «ХК «Сибцем» - 30 лет.

Стаж работы Татьяны Васильевны на предприятиях холдинга -  30 лет

Татьяна Васильевна родилась 
в селе Зарубино Топкинского 
района Кемеровской области 
в семье механика и педагога. 

Окончила среднюю школу, затем Ке
меровский техникум информацион
ных технологий по специальности 
«бухгалтер-аудитор». В августе 1993 
года в 19 лет пришла работать в фи
нансовый отдел экономистом на Топ- 
кинский цементный завод, где уже 
заместителем начальника цеха «Авто
тракторный» трудился ее отец. Парал
лельно она поступила в Кемеровский 
государственный университет на заоч
ное отделение направления «Банков
ское дело» и успешно его закончила. 
В 2000 году Татьяна трудилась эконо
мистом в отделе нормирования ма
териалов, а в 2001-м ей предложили

Д Е Н Ь  ЗНАНИИ

сменить направление деятельности. 
Так, на 13 последующих лет она ста
ла начальником отдела организации 
труда и заработной платы. С 2013-го 
по июнь 2021 года возглавляла служ
бы управления персоналом снача
ла Тимлюйского цементного завода, 
затем Ангарского цементно-горно
го комбината.

В 2021 году она, уже будучи опыт
ным руководителем в своей сфере, 
возглавила работу с персоналом на 
красноярской площадке. Сегодня под 
контролем Т.В. Киреевой -  кадровые 
службы четырех городских предпри
ятий: Красноярского цементного за
вода, комбината «Волна», компаний 
«Сибирский бетон» и «Сибцемсер- 
вис». Основная ее задача -  органи
зация процесса управления персо

налом, кадрового делопроизводства, 
всех социальных мероприятий. «Глав
ное -  это люди. Важно, чтобы им бы
ло хорош о и комфортно работать, 
чтобы они были довольны условия
ми труда и лояльны к компании», -  
говорит Татьяна Васильевна.

Она работает с четырьмя абсо
лютно разными по характеру кол
лективами: с дружными и свойски
ми волновцами, с интеллигентными и 
гордыми красцемовцами, с маленьки
ми и потому совершенно особенны
ми командами «Сибирского бетона» и 
«Сибцемсервиса». «Все они отличают
ся друг от друга, но живут на крас
ноярской земле, и это их связывает. 
На Летних спартакиадах «Сибцема» 
команды Красноярского цемзавода и 
комбината «Волна» столь яро болеют

друг за друга, радуются вместе побе
дам и расстраиваются после пораже
ний, как будто они составляют единое 
целое, -  рассказывает Татьяна Васи
льевна. -  Мы проводим совместные 
детские праздники. Надеюсь, созре
ем и в следующем году организуем 
общий День строителя».

Татьяна Васильевна с такой добро
той и нежностью рассказывает о своей 
работе!.. Видно, что для нее «Сибир
ский цемент» -  это жизнь, а сотруд
ники красноярской площадки хол
динга -  ее близкие люди, о которых 
хочется заботиться, холить и лелеять.

По словам Т.В. Киреевой, 30 лет 
в группе компаний АО «ХК «Сибцем» 
-  это значительный период, большая 
часть трудового пути пройдена. Се
годня она очень довольна своей ра
ботой, руководство слышит и поддер
живает ее, коллеги едины по духу и 
стремятся к такой же светлой и важ
ной цели, как и она сама.

Татьяну Васильевну радуют резуль
таты большой работы, проведенной 
в холдинге по улучшению условий 
труда, системы социальных гаран
тий, системы обучения работников, 
по изменению системы оплаты труда. 
Сотрудники предприятий «Сибцема» 
уверены в завтрашнем дне, они по
лучают достойную заработную плату, 
которая периодически индексирует
ся, компенсацию за питание, действу
ет система ДМС. Кроме того, работни
кам стали доплачивать за выслугу лет.

Своим самым успешным реализо
ванным проектом руководитель по ра
боте с персоналом на красноярской 
площадке считает изменение струк
туры комбината «Волна» в 2022 году. 
Именно Татьяна Киреева предложила 
большое структурное подразделение 
предприятия «Завод асбестоцементных 
изделий» разделить на три самостоя
тельных цеха: цех по производству ас
бестоцементных изделий (ЦАЦИ), цех 
нанесения покрытий (ЦНП) и цех тех

нического обслуживания (ЦТО). Управ
ляющий директор комбината Влади
мир Геберлейн, а потом и руководство 
холдинга поддержали идею. В тече
ние нескольких месяцев Татьяна Ва
сильевна совместно с коллективом 
«Волны» прорабатывали этот вопрос. 
С января 2023 года официально вве
дена новая структура предприятия. 
Начали работу три самостоятельных 
подразделения, назначены их новые 
руководители. По мнению управляю
щего директора комбината «Волна», ре
организация структуры предприятия 
прошла успешно, стало намного легче 
управлять коллективами подразделе
ний, более четко разграничены зоны 
ответственности начальников цехов, 
директора по производству и техни
ческого директора, изменения благо
приятно сказались и на общей эффек
тивности производства.

«Уже многое сделано, но еще 
столько идей и проектов, которые 
только предстоит воплотить! -  гово
рит Т.В. Киреева. -  Например, очень 
бы хотелось отремонтировать сто
ловую комбината «Волна» и ввести ее 
в структуру предприятия, как это бы
ло сделано на Красноярском цемза- 
воде. Его работники очень довольны 
своей уютной столовой-кафе».

Татьяна Васильевна не только 
успешный руководитель, но и любя
щая жена и мать двух мальчишек-под- 
ростков, которые уже задумываются 
о своем будущем. Старший, Виталий 
планирует стать врачом, а младший 
Александр -  известным футболистом. 
«Мечтаю, чтобы все задуманное у де
тей исполнилось, чтобы они доби
лись своего, а мы с мужем будем их 
в этом всячески поддерживать», - го
ворит Татьяна Васильевна.

Светлана ПОТЕХИНА,
пресс-секретарь 

ООО «Красноярский цемент» 
и ООО «Комбинат «Волна»

Перед школой
В честь Дня знаний сотрудникам предприятий «Сибцема», чьи дети идут в первый класс, оказана материальная 
помощь, ребятам вручены наборы канцелярских принадлежностей. Начало нового этапа жизни первоклашек 
отмечено интересными мероприятиями, которые прошли во всех регионах присутствия холдинга.

Ангарские ребятишки зарядились хорошим настроением на празднике в ДК

К примеру, дети сотрудников ке
меровской площадки компании 
посетили студию свободного 
рисования. Ребята с удоволь

ствием провели время за творческим 
занятием, посмотрели шоу мыльных 
пузырей и полакомились сладостями.

Искитимские первоклашки полу
чили в подарок яркое научное пред
ставление. На их глазах ведущие гото
вили дымящиеся коктейли, запускали 
азотный фейерверк, проводили экс
перименты с сухим льдом. Мальчиш
ки и девчонки с интересом слушали 
пояснения аниматоров о сути проис

ходящих процессов и явлений. Каж
дый желающий смог попробовать 
себя в роли исследователя -  поуча
ствовать в необычных опытах. Завер
шился праздник вечеринкой с кон
курсами и подарками.

Шанс «похимичить» выпал и де
тям красноярских цементников. Со
бравш имся в заводской столовой 
ребятам показали серию заворажи
вающих экспериментов с жидким 
азотом, провели мастер-классы по 
изготовлению мороженого и фонари
ков. Дополнением к развлекательной 
программе стали дискотека и чае

питие. Каждому ребенку вручили в 
качестве презента брендированную 
настольную лампу.

Дети волновцев отмечали празд
ник в «Парке чудес Галилео». Свои 
двери для них распахнула лабора
тория «Криожидкость и не только». 
Первоклассники насладились про
гулкой по парку и его лабиринтам, 
после чего переместились на тор
жественный обед в кафе, где весе
лые аниматоры провели для юных 
зрителей развлекательное интерак
тивное шоу «Правила первоклассни
ка», каждый из них получил подарок.

Ангарские ребятишки тоже смо
гли зарядиться хорош им настроени
ем перед началом учебы -  для них 
в ДК «Энергетик» организовали ве
селый, динамичный праздник с шоу 
мыльных пузырей и разноцветным 
дневным фейерверком. А  для детей 
сотрудников Тимлюйского цемент
ного завода устроили экскурсию  по 
производственной площадке. Вчераш
ние детсадовцы во все глаза смотре
ли на сырьевые мельницы, радиаль
ный бассейн и вращающиеся печи! 
Также они понаблюдали за отгруз
кой цемента, испытаниями образцов 
готовой продукции в отделе техни
ческого контроля и заводской ла
боратории.

«Ребятишкам понравилось! По 
территории завода они передвига

лись на заводском автобусе, -  рас
сказывает слесарь цеха технического 
обслуживания и ремонта оборудо
вания ООО «ТимлюйЦемент» Алек
сандр Верц. -  М ой  сын Альберт 
очень хотел побывать на предпри
ятии, посмотреть, где я работаю, 
какое оборудование обслуживаю  и 
ремонтирую».

Завершилось мероприятие чае
питием в столовой и вручением по
дарков.

«В 2023 году впервые переступил 
порог школы 231 ребенок сибцемов- 
цев. Этим ребятам предстоит узнать

столько всего нового и интересного! 
Надеюсь, у нас, взрослых, получилось 
подогреть их любопытство, создать 
праздничное настроение перед стар
том учебных занятий, а также дать 
поддержку всем, кто в ней нужда
ется. Начало школьной жизни все 
же крупное, очень важное и волни
тельное событие как для детей, так 
и родителей», -  отмечает директор 
департамента персонала и органи
зации управления АО «ХК «Сибцем» 
Марина Горбунова.

Пресс-центр АО «ХК «Сибцем»Дети искитимских цементников похимичили перед уроками
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90 лет - это миллионы тонн
В 1933 году было вскрыто поле Чернореченского карьера. Это событие стало началом новой страницы 
в промышленной летописи города Искитима.

Ему предшествовали пять лет 
напряженной работы по созда
нию крупнейшего в Новосибир
ской области предприятия по 

промышленной добыче известняков 
для производства цемента.

Раскопали 
в архивах

Согласно архивным источникам, 
первые сведения о геологии рай
она приводит в своих материалах 
горный инженер Билль. В 1893 году 
он проводил разведочные работы в 
районе бассейна рек Бердь и Иня -  
искал железо и каменный уголь. Так
же к концу XIX столетия относятся 
изыскания профессоров Иностран- 
цева и Петца (1895 г.): первый про
водил геологические исследования 
северной части Горловского бассей
на, второй -  южной части.

Наиболее полные данные о рай
оне, его геологии, геоморфологии и 
полезных ископаемых отражены в 
работах Б.Ф. Сперанского, который с 
1921-го по 1928 год проводил обш ир
ную геологоразведку в Новосибир
ском районе в связи с необходимо
стью использования углей Горловского 
бассейна. Ему удалось создать стра
тиграфическую схему района, сохра
нившую свое значение до сих пор.

В 1927 году геолог Западно-Си
бирско го  геологическо го  треста 
К.Г. Тю менцев провел  разведку  
постплиоценовых глин у реки Черной 
с целью использования их для про
изводства цемента, в 1928-м -  более 
детальную разведку глин и известня
ков на правом берегу реки Бердь. В 
фокусе внимания оказалась площадь 
48 га. В результате установлено, что 
постплиоценовые глины для произ
водства цемента непригодны.

Поиски подходящего глинистого 
сырья продолжились. В 1932-1933 гг. 
техником-геологом А.И. Автономовым 
были проведены работы на участке 
глинистых сланцев, расположенном 
в 1,5-2 км на северо-западе. Позже 
подсчитаны запасы глинистых слан
цев, они рассматривались Централь
ной комиссией по запасам полезных 
ископаемых и были утверждены про
токолом № 204 от 21 октября 1933 г.

На лошадях 
да по канатке

Уровень развития техники тех 
лет не позволял ускорить работу. 
Раскрытие и транспортировка гор
ных пород осуществлялись гужевым 
транспортом, а переработка извест
няка в щебень и бутовый камень 
производилась вручную. До бунке
ров воздушно-канатной дороги (ВКД) 
сырье везли на запряженных в под
воду лошадях.

Главными орудиями труда были 
отбойные молотки, кувалды, ломы и

лопаты. В 1940 году на заводе по
явился первый электрический экс
каватор «Рустон». Это позволило со
кратить почти наполовину тяжелый 
ручной труд бутоломов, заготовляю
щих известняк. На предприятии раз
вернулось стахановское движение.

«Расплинтовщ ик тогда была -  
основная профессия карьера. Их в 
смене работало до 50 человек. На 
решетке, сделанной из рельсов, они 
кувалдами дробили известняк. По
том он до воздушно-канатной доро 
ги подавался в дробильное отделе
ние на дробилки, а затем в сырьевые 
мельницы. Такая вот была техноло
гия»... Благодаря книгам и сохра
нивш имся архивны м  документам  
сегодня мы по крупицам восстанав
ливаем информацию о том, как 90 
лет назад работал карьер. Из вос
поминаний кавалера Ордена Лени
на Михаила Николаевича Мирских: 
«...Камень подвозили по узкоколей
ке на двух мотовозах. Вагончики то 
и дело опрокиды вались. М отово 
зы, тяжелые, громоздкие, часто ло
мались. Сделаны они были на ба
зе тракторов Харьковского завода. 
Потом появились электровозы . Вся 
эта техника доставляла много хло 
пот, часто выходила из строя, сры 
вала выполнение заданий».

Нагрузка 
все выше

В период Великой Отечествен
ной войны работы на карьере не 
прекращались. После нее потреб
ность в цементе возросла, соответ
ственно увеличилась нагрузка и на 
карьер. К восьмой пятилетке (1966
1970 гг.) коллективу Чернореченско
го цементного завода предстояло 
вывести на проектную  мощ ность 
четыре новые технологические ли

нии. Цех «Горный» (так стал назы
ваться карьер) не был подготовлен 
к выдаче большого количества чи
стого известняка, он отстал от воз
росших мощ ностей основного про
изводства. Произошло это потому, 
что в период строительства ново
го завода и модернизации обору
дования был упущен этап геологи
ческой разведки сырья, подготовки 
новых горизонтов добычи. Не менее 
важно и то, что не все оборудова
ние соответствовало производст
венным мощностям.

В 1930-е гг. начальником цеха «Ка
рьер» был Франц Биангарди, затем 
«Горный» возглавляли Виктор Поче- 
товский и Борис Хрянин.

В мае 1968 года начальником 
цеха стал выпускник Томского по
литехнического института Эдуард 
Мальщуков, механиком -  Валентин 
Хвостенко, в прош лом  выпускник 
Чернореченского индустриального 
техникума. Перед новыми руково
дителями сразу встали очень серь
езные задачи, в том числе отладка 
только что модернизированной ВКД 
и организация вывоза некондицион
ного сырья. На канатке из-за ош иб
ки монтажников плохо работал тол
кающий конвейер, а вагонетки часто 
останавливались: заклинивало. Не
четко функционировали дозаторы. 
В решение этих и других проблем 
много сил вложили слесари Иван и 
Яков Тереховы, Дмитрий Бочкарев и 
Юрий Дятлов.

По воспоминаниям 
старожилов

Эксплуатационная геологическая 
разведка сырья по горизонтам по
могла правильно спланировать д о 
бычу сырья, наладить снабжение 
завода качественным известняком.

Вскрышные работы, 1937 г.

Прошел ремонт первого дробильно
го отделения, оборудование которо
го порядком поизносилось. Появи
лись новые экскаваторы с объемом 
ковша до четырех кубометров, быс
троходные 27-тонные БелАЗы.

Водитель БелАЗа Иван Хомяков 
в 1943 году 15-летним подростком 
пришел в карьер слесарем на ВКД, 
а после службы в армии устроился 
в «Автогараж». «Мастер смены дал 
указание, на какой горизонт ехать. 
Путь проходил мимо старого забоя, 
-  вспоминал Иван Ильич. -  Зарос
шая бурьяном небольшая котловина, 
оставшаяся еще со времен сороко 
вых-пятидесятых годов. Это отсюда 
когда-то тянули по одной-две ваго
нетки на лошадях. Смотришь, и не 
верится, что вот этот карьер снаб
жал полностью  завод. Ведь, надо 
подумать, смена давала по 150-170 
тонн камня, и считалось, это хоро 
шо. А  сейчас только один БелАЗ за 
смену перевозит по 500-600 тонн. 
Как шагнули вперед за какие-нибудь 
30 лет. И все эти изменения прои
зошли на глазах одного поколения».

Геннадий М аксимов по воспо
минаниям бывших работников так 
описывает карьер в семидесятые: 
«Забой... Он состоит из шести гори
зонтов, верхний подлежит гидросмы
ву, остальные -  эксплуатационные. 
Все оттенки цветов, от бледно-жел
тых и темно-коричневых до ярко
бордовых, найдешь в этом гигант
ском полукружье известняковых гор, 
иссеченных по горизонтали длин
ными ступенями -  террасами, каж
дая из которых 15 метров высотой. 
В уступах на отметках «105», «120» 
и «135» преобладают серо-голубые 
цвета. Это лучшие горизонты -  с них 
идет чистый известняк. На каждой 
террасе стоят экскаваторы, буриль
ные станки «СБШ-200», окрашенные в 
ярко-оранжевые цвета. От них под
нимаются белесые облачки... Экска
ваторы-трудяги то и дело мотают из 
стороны  в сторону длинными шея
ми. Четыре таких движения -  и по
лон БелАЗ, на борту которого обыч
но 27-30 тонн».

Большой вклад в развитие ка
рьера в разные годы внесли вете
раны: Александр Рау, Иван Рудольф 
и Александр Скулкин, Олег Рожков, 
Анатолий Козлов, Виктор Еремин, 
Яков, Петр и Иван Тереховы, Иса
ак Гутез. В этом же списке -  Вале
рий и Михаил Краснощековы, Иван 
и Мина Сарнадские, Виктор и Люд
мила Кранчевы, Геннадий М ухин, 
Владимир Матвеев, Иван Булыгин, 
Алексей Долгушин. Также в числе 
передовиков -  Юрий Королев, Анд
рей Ершов и Сергей Байбаков, Вла
димир Шахурин, Николай Чаусов и 
Мария Тихова, Владимир Кошелев, 
Николай Наумов, Анатолий Эпов, 
Николай Глушков, Владимир Зыкин.

шШ, 4 'v
Новые времена

В начале 1990-х в цех поступи
ли девять мощных экскаваторов ЭКГ- 
4,6Б и ЭКГ-5А, семь больших сильных 
бульдозеров типа ДЭТ-250. В смену 
работало до десяти БелАЗов гру
зоподъемностью  по 27 и 40 тонн, 
в среднем в месяц давали по 250 
тыс. тонн известняка. Позже по по
нятным причинам выработка сни 
зилась до 50 тыс. тонн. В 1993 году 
законсервирована первая площад
ка, закрылось первое дробильное 
отделение.

В 2003 году завод вступил в пе
риод возрождения. Постепенно ро 
сли объемы производства, соответ
ственно увеличивались показатели 
карьера.

Сегодня ЗАО «Чернореченский 
карьер» осуществляет деятельность 
по добы че  и звестняков и глини
стых сланцев на основании  лицен
зии, даю щ ей право пользования 
недрами, с тро го  соблю дает тр е 
бования лицензионного  соглаш е
ния и действую щ ие норм ативно 
правовые акты.

В парке предприятия -  экскава
торы и бульдозеры, дробильная тех
ника, в штате -  квалифицированные 
рабочие и специалисты. Основные 
производственные участки функци
онируют круглосуточно.

Почетны ми работникам и  ЗАО 
«Чернореченский  карьер» являю т
ся инженер по организации управ 
ления производством  Татьяна Ма- 
накова, главный механик Владимир 
Геращенко, машинисты экскаватора 
Юрий Ш евляков, Евгений Южаков, 
Борис Пырин и Антон Ш иповалов, 
маш инист бульдозера Александр  
Кремлев, мастер горный Николай 
Наумов, старш ий механик Алексей 
Горб, электрогазосварщ ик  Влади
мир Попов, электрослесари Андрей 
Чуль, Алексей  Кругликов и Игорь 
Архипов , рабочий по обслуж ива
нию зданий Сергей  Корябочкин , 
м а стер  участка  И горь  Ю рганов, 
начальник участка Денис Кузьми
ных. Возглавляет коллектив А р ка 
дий Рудь.

Благодаря усилиям  сотрудни 
ков ЗАО «Чернореченский карьер», 
направленны м  на рациональное  
использование недр, соблю дение 
требований охраны труда, промыш 
ленной и экологической  безопас
ности, выполнение плановых пока
зателей по объемам производства 
и уровню  себестоимости  продук
ции, обеспечению  стабильного ка
чества сырья, предприятие успешно 
справляется со всеми поставленны
ми задачами.

Екатерина АБИБУЛА,
пресс-секретарь 

АО «Искитимцемент»



8 № 9 (137) СЕНТЯБРЬ 2023 у иБирскийЦемент

В Ц ЕНТРЕ ВНИМ АНИ Я I

Спартакиада на Енисее - сила и мощь Сибири
Окончание. Начало на стр. 1

«Ангарскцемент» завоевал се 
ребро, «Красноярский  цемент» -  
бронзу. Таким образом , тройка ли
деров спартакиады прош лого года 
осталась неизменной.

Надо сказать, что статус-кво едва 
не нарушила команда «Сибцема»: ей 
не хватило всего двух очков до тре
тьего места. «В прош лом году наша 
сборная занимала шестую  строчку 
в турнирной таблице, теперь под
нялась на две позиции, -  говорит 
капитан Константин Горбунов, руко
водитель департамента снабжения 
материалами Торгового дома «Си
бирский  цемент». -  Рост п рои зо 
шел за счет улучшения результатов 
в настольном теннисе и армспор-

те. Неплохую  игру показали участ
ники и командных видов спорта, 
в этом году удалось занять более 
высокие места по волейболу, фут
болу и стритболу. В целом каждый 
игрок выложился по максимуму».

В конкурсе  чирлидеров побе
дила группа поддержки Ан гарско 
го цементно-горного комбината. Ее 
выступление признано самым зре
лищным и технически сложным.

После церемонии закрытия участ
ники, прихватив с собой подарки 
с логотипом «Сибцема»: нагрудные 
значки, бутылки для воды и полотен
ца, разъехались по домам -  с твер
дым намерением одержать победу 
на очередной встрече в 2024 году.

Пресс-центр АО «ХК «Сибцем»

Поддержка мирового класса! Чемпион по кроссфиту Дмитрий Кузяков 
подбадривает коллегу Анастасию Кривенкову на эстафете

Волейбол на спартакиаде далек от любительского уровня.
Играют профессионалы

Кроссфит никого не оставил равнодушным, 
турнир собрал немало зрителей

Команда Топкинского цементного завода -  вновь победитель спартакиады

Железная хватка плюс желание гнуть свою линию,
и победа в руках!

Чирлидеры из Ангарска поразили зрителей 
своим выступлением, зрелищным и техничным

Спортсмены следили за обновлением турнирной 
таблицы на протяжении всей спартакиады

Турнир по настольному теннису проводился в камерной обстановке
Тимлюйские и красноярские цементники показали 

красивую игру по стритболу

Лучшие командные игроки и победители 
индивидуальных видов спорта

Мини-футбол Федор Каденский,
ООО «Топкинский цемент»

Стритбол Артем Карелин,
ООО «Красноярский цемент»

Волейбол Данила Ботвинин,
ООО «Красноярский цемент»

Настольный теннис Сергей Судденок,
ООО «Топкинский цемент»

Армрестлинг Денис Корольков, 
ООО «Сибцемсервис»

Кроссфит Дмитрий Кузяков,
ООО «Топкинский цемент»

Легкая атлетика
Александра Сухова, 
Алена Сафронова 
(АО «Ангарскцемент»)
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